

Brexit: quién vota qué

[Carlos Hernández-Echevarría](#)

El próximo 23 de junio Reino Unido decide su futuro y el de la Unión Europea. La pregunta es sencilla: irse o quedarse. La respuesta es más compleja. Las principales encuestas sólo coinciden en que puede pasar cualquier cosa. En la mayoría de los sondeos la diferencia entre el "Leave" (los que quieren irse) y el "Remain" (los que desean quedarse) no llega al margen de error. Sin embargo, lo que sí dibujan las encuestas, casi un centenar sólo en lo que va de año, es un retrato bastante fiel de cómo son los partidarios del Brexit y los que desean quedarse en la UE.

"Remain"



Yui Mok – WPA Pool/Getty Images

¿Quiénes son?

Los jóvenes son los más europeístas: entre los británicos de 18 a 24 años apenas dos de cada 10 quieren verse fuera de la UE. Tal vez ya comprobaron las bondades de la Unión durante una beca Erasmus o temen perder la oportunidad de disfrutar de una. La tendencia es inequívoca:

cuánto más joven eres menos ganas de Brexit tienes. Siguiendo con la analogía de la Erasmus, los británicos con formación universitaria son grandísimos partidarios de quedarse. En este grupo, el “Remain” le saca 40 puntos de distancia al “Leave”.

También al dinero le gusta Europa. El apoyo a quedarse en la UE es mayor cuanto más alta es la clase social y también triunfa entre aquellos que tienen empleos intelectuales. Tal vez eso explica que el “Remain” triunfe entre los lectores de periódicos serios como Guardian o Times, mientras que se hunde entre los que compran tabloides como el *Sun*, el *Daily Mail* o el *Express*.

No tenemos datos que nos permitan saber cómo van a votar los británicos en el referéndum en función de su religión, pero sí que sabemos que los que pertenecen a minorías étnicas son partidarios de quedarse en la UE. Sólo uno de cada cuatro quiere el Brexit, tal vez porque el discurso antiinmigración que es fundamental en la campaña del “Leave” no resulta tan atractivo para los hijos y nietos de inmigrantes.

No hay encuestas tampoco sobre lo que opinan los expatriados, los británicos que viven en el extranjero, pero sí que sabemos que votarán en el referéndum casi el doble de los que lo hicieron en las últimas elecciones. Muchos atribuyen el aumento a los dos millones que viven en otros países de la Unión Europea (más de un tercio en España) y que temen perder derechos. Aún así, sólo ejercerán el voto unas 200.000 personas entre un total de más de cinco millones de expatriados.

¿Dónde viven?

Escocia e Irlanda del Norte son dos feudos proeuropeos. De hecho el gobierno escocés ya habla de repetir de inmediato el referéndum para salir de Reino Unido si son obligados a dejar la Unión Europea “contra su voluntad”. La cosmopolita Londres, que vive de un sector financiero al que le interesa mucho el “Remain”, es el otro sitio donde la UE cuenta con más adeptos.

¿A qué partido votan?

A pesar de que el Partido Laborista es el enemigo tradicional de esas mismas *clases altas* que tanto apoyan a la UE, sus votantes y sus líderes están firmemente en el lado del "Remain". De cada tres laboristas, dos quieren continuar en la Unión. Un entusiasmo similar al de los votantes Liberal-Demócratas, el tradicional partido europeísta, de los que apenas uno de cada cuatro apoya el Brexit.

¿Quiénes son sus caras conocidas?

Además del Primer Ministro David Cameron, el "Remain" cuenta con apoyos estelares entre los actores británicos que triunfan en Hollywood. Cuatro ejemplos serían Emma Thompson, Benedict Cumberbatch, Keira Knightley o Helena Bonham-Carter. La campaña también ha movilizado a europeos bien conocidos para el público británico como el entrenador francés del Arsenal, Arsène Wenger.

"Leave"



Rob Stothard/Getty Images

¿Quiénes son?

Resulta bastante preocupante que los más acérrimos enemigos de la Unión Europea sean

precisamente los británicos que han conocido su país cuando no formaba parte de ella. Reino Unido ingresó en 1973 y son los mayores de 60 los que más claro tienen que quieren salir. Dos de cada tres apuestan por el Brexit. No sería un tema tan importante de no ser porque los mayores son también los que más votan, mucho más que los jóvenes.

Las encuestas también demuestran que la UE ha fracasado al ganarse a las clases populares británicas. Entre los trabajadores manuales y los desempleados el “Leave” le saca 20 puntos al “Remain”. Mayor aún es el rechazo que de los que tienen una educación secundaria o inferior, firmemente situados en el campo del Brexit.

No hay gran diferencia entre la opinión de mujeres y hombres. La ventaja del “Leave” entre las votantes masculinos es algo mayor, pero casi más relevante es que hay muchas más indecisas que indecisos. Aunque esto es una constante en las encuestas políticas, las campañas tienen aquí una oportunidad de ganar apoyos antes del 23 de junio.

En Reino Unido, la participación en este tipo de consultas suele ser baja. Los expertos consideran que si ésta se queda por debajo del 55%, el “Leave” lo tiene todo de cara para ganar, ya que sus votantes, mayores y conservadores, suelen ser mucho más fieles a la hora de acudir a las urnas. Por el contrario, la campaña del “Remain” espera que la importancia de la decisión empuje la participación por encima del 60% y cree que así vencerá.

¿Dónde viven?

Inglaterra es el gran granero de votos a favor del Brexit, muy particularmente su parte norte, lejos de la capital. Sorprende, sin embargo, el entusiasmo antieuropeo de Gales, donde en los últimos tiempos se ha disparado el apoyo al “Leave” hasta situarse 14 puntos por encima del “Remain”. Como es previsible, en las zonas donde más se aprecia la unión británica es donde menos gusta la Unión Europea.

¿A qué partido votan?

Se confirma que los esfuerzos del *premier* David Cameron a favor del “Remain” no han podido con la tradicional corriente antieuropeísta de su partido. Los votantes conservadores están claramente a favor del “Leave” con casi catorce puntos de ventaja. Menos sorprendente aún es que el Brexit arrase entre los votantes del UKIP, el partido cuya razón de ser es sacar a Reino Unido de la Unión Europea. De hecho, cuando las encuestas muestran al 4% de sus votantes apoyando la permanencia uno se pregunta si no se habrán equivocado al oír la pregunta.

¿Quiénes son sus caras conocidas?

El ex alcalde de Londres Boris Johnson es el gran líder político del campo del “Leave”, pero los antieuropeístas también tienen su cuota de estrellas de la pantalla. El actor Michael Caine se ha mostrado a favor del Brexit y el creador de la serie *Downton Abbey*, Julian Fellowes, ha pedido la salida tildándola de “antidemocrática”. Incluso el ex futbolista Sol Campbell ha roto el tradicional mutismo político de este deporte para expresarse en contra de la libertad de movimientos dentro de la UE que, dice, quita oportunidades a los jóvenes futbolistas británicos.

Datos: *The Economist*, YouGov, *The Telegraph* y *The Week*.

Fecha de creación

17 junio, 2016